

Saint-Maximin 4 juin 2024

La commune de Saint-Maximin est située entre Chantilly au sud et Creil au nord dans le département de l'Oise en région Hauts-de-France. Cette commune a été détruite à 95% en 1944 par des bombardements.

La forêt de Chantilly et plus précisément sa partie appelée bois de la Coharde occupe 173 ha soit 14 % du territoire communal.

Des carrières de Saint-Maximin, l'on extrait la roche calcaire à bâtir du même nom. Aujourd'hui, il reste encore cinq carrières de pierre de taille en exploitation à Saint-Maximin. La pierre qui en est extraite sert essentiellement à la restauration des monuments historiques et est également massivement exportée aux États-Unis et en Asie. Concurrencée par le béton, les professionnels de la pierre lui ont trouvé d'autres utilisations (ornementation ou parements par exemple) afin d'en faire un matériau contemporain et accessible au plus grand nombre.

Les carrières de Saint-Maximin fournissent également la terre battue utilisée pour les terrains de tennis de Roland-Garros : il s'agit d'une couche de calcaire d'environ huit centimètres qui est fournie depuis la création du stade en 1928.

En 2021, la commune comptait 2 941 habitants.

Saint-Maximin ne compte qu'un seul monument historique sur son territoire : son église.

Les origines de l'église actuelle remontent à la fin du XI^e siècle, et en restent le portail occidental et le clocher, mais ce dernier a été lourdement modifié : les fenêtres du premier étage ont été bouchées, le toit en bâtière a été remplacé par une petite flèche en pierre vers 1150, et les baies gemelées du second étage ont été remplacées par une baie unique par face au XV^e siècle. Le chœur est de style gothique et peut être daté des années 1170 ; il remplace le chœur roman. Les chapelles ont été rajoutées après des délais assez importants : la chapelle latérale sud vers 1300 ; la chapelle latérale nord vers 1400 ; et les deux premières chapelles du sud au cours du XV^e siècle. Tout comme les deux chapelles latérales préexistantes, ces chapelles supplémentaires sont recouvertes par des toits en bâtière individuels, ce qui donne une succession de trois pignons au sud. Bien qu'un siècle et demi séparent les chapelles, la cohérence de l'ensemble est frappante. L'intérieur de l'église et notamment la base du clocher et la nef ont perdu une grande partie de leur authenticité pendant des restaurations trop radicales au XIX^e siècle. Du XI^e siècle, ne subsiste un tailloir décoré de triangles gravés sur le pilier sud-ouest du clocher. La sculpture des chapiteaux du chœur montre une influence par le chantier de la cathédrale Notre-Dame de Senlis, comme pour de nombreuses autres églises de la région.

Randonnées Saint-Maximin 4 juin 2024

Les 4 randonnées présentées rapidement ci-dessous sont toutes nouvelles

Randonnée longue du matin : randonnée en boucle de 9km très facile en forêt de Chantilly.

Randonnée courte du matin : randonnée en boucle de 5,5km très facile intégralement en forêt de Chantilly.

Randonnée longue de l'après-midi : Randonnée en boucle de 9km facile au départ de la Croix de Pontarmé intégralement en forêt de Chantilly.

Randonnée courte de l'après-midi : Randonnée en boucle de 4,5km très facile au départ de la Croix de Pontarmé intégralement en forêt de Chantilly.